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En los últimos tres años María Elena Trujillo Ortega se desempeñó como secretaria general de la FMVZ. 
En la imagen la vemos en su oficina de la Dirección. Foto: Virginia Galván Pintor.

Toma posesión ma. elena Trujillo orTega 
como direcTora de la FmVZ

 � Preside la ceremonia el doctor Eduardo Bárzana García, en representación del rector José Narro Robles
 � La FMVZ es y seguirá siendo ícono de la educación y de la formación de recursos humanos en las ciencias veterinarias, asegura el 

secretario General de la UNAM
 � Mi plan de trabajo se centra en tres puntos: Docencia, Vinculación y extensionismo con el campo, y Fortaleza de la Facultad 

(académicos y personal administrativo), señala la directora
 �  En el acto, el público desbordó su entusiasmo a través de prolongados aplausos y expresiones de júbilo

FMVZ, Ciudad Universitaria, 8:30. 

Al auditorio Pablo Zierold Reyes lle-
gan autoridades, académicos, alumnos 
y trabajadores administrativos, quienes 
contentos se saludan, se felicitan y ha-
cen comentarios sobre la decisión de la 
Junta de Gobierno de la UNAM, de de-
signar a la doctora María Elena Trujillo 
Ortega como directora de la Facultad de 
Medicina Veterinaria y Zootecnia.

La ceremonia está programada 
para las nueve de la mañana; sin em-
bargo, los miembros de la comunidad 
arriban desde antes con el ánimo de 
atestiguar la toma de posesión de su 
candidata, la primera mujer que llega a 
la Dirección de la FMVZ.

Para las 8 con 50 minutos ya no hay 
ni una butaca desocupada en el audito-
rio; no obstante, la gente sigue llegando 
y busca un espacio en las alas derecha o 
izquierda de las escaleras, las cuales muy 
pronto se ven repletas.

A las afueras del auditorio, frente a 
la entrada del estacionamiento principal 
para académicos, profesores eméritos, 
ex directores y la propia María Elena Tru-
jillo, entre otros miembros de la comu-
nidad, así como reporteros y fotógrafos, 
esperan al representante de la Rectoría 
que presidirá el acto. 

FMVZ, Ciudad Universitaria, 9 horas.
El secretario General de nuestra 

Máxima Casa de Estudios, el doctor 

Eduardo Bárzana García, llega a la Fa-
cultad y, acompañado por el director 
interino de ésta, el doctor Isidro Cas-
tro Mendoza, se dirige al auditorio, 
después de saludar a la gente que lo 
esperaba. 

El público reunido en el Pablo Zie-
rold observa, en silencio, el arribo de 
las autoridades; silencio que se rompe 
cuando ven entrar a la doctora María 
Elena Trujillo, a quien reciben de pie con 
fuertes aplausos y expresiones de júbilo. 
Ella saluda y sonríe.

Nuevamente se hace el silencio; 
pero, cuando el maestro de ceremonia 
da la bienvenida y anuncia que la docto-
ra Trujillo Ortega asumirá el cargo como 
directora, el público desborda de entu-
siasmo, vuelve a aplaudir y a hacer notar 
su alegría. 

El doctor Bárzana García toma el 
micrófono y, tras mencionar que acude 
al acto en representación del rector José 
Narro Robles, da lectura, de manera ín-
tegra, al oficio que le envió la Junta de 
Gobierno: “La Junta de Gobierno, en su 
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sesión ordinaria efectuada anoche, con 
las facultades que le conceden los artí-
culos VI, fracción II y XI de la Ley Orgá-
nica, tuvo a bien designar a la doctora 
María Elena Trujillo Ortega directora 
de la Facultad de Medicina Veterinaria 
y Zootecnia, por el término de cuatro 
años que deberá contarse desde la fe-
cha de su designación de la terna formu-
lada por la Rectoría de esta Universidad, 
de conformidad con el artículo XXXIV, 
fracción VI, del Estatuto General. El ofi-
cio está firmado por el maestro Alonso 
Gómez Robledo Verduzco, presidente 
en turno de la Junta de Gobierno y está 
fechado con el día de hoy”.

El doctor Bárzana dirige su mirada a 
la nueva directora y señala: doctora Tru-
jillo, a partir de hoy adquiere usted una 
responsabilidad enorme; el cargo para el 
cual ha sido designada implica un com-
promiso absoluto, pues la Facultad de 
Medicina Veterinaria es y seguirá siendo 
ícono de la educación y de la formación 
de recursos humanos en todo lo que tie-
ne que ver con las ciencias veterinarias.

Esta Facultad —agrega— tiene 
grandes retos como la formación de 
profesionales que ayuden a solucionar 
los graves problemas del sector agrope-
cuario o como la generación de nuevo 
conocimiento, y es que, la FMVZ es un 
poco sui géneris, pues no existe un ins-
tituto de investigación en ciencias ve-
terinarias, así que en ella recae la tarea 
de formar investigadores y abrir nuevos 
espacios en relación con las necesidades 
del país: “Ciencia básica y ciencia aplica-
da son elementos fundamentales en 
este gran esfuerzo”.

“Mantener, promover, continuar 
fortaleciendo a la Facultad es parte del 
gran compromiso que adquiere usted 
hoy. En este sentido, solicito a los pre-
sentes y a todos los actores de la Fa-
cultad que se aglutinen en torno del 
proyecto de la nueva directora, que es 
ambicioso y claro”.

“Quiero aprovechar este momen-
to para felicitar a quienes participaron, 

como candidatos, en el proceso, parti-
cularmente a los doctores Carlos Gutié-
rrez Aguilar y Francisco Suárez Güemes. 
Asimismo, al doctor Isidro Castro Men-
doza por la conducción de esta Facultad 
durante el período de transición, y en 
general a la comunidad, porque prota-
gonizaron un proceso claro, abierto y 
muy enriquecedor que me permitió co-
nocer a la Facultad a profundidad”. 

El secretario concluye su partici-
pación haciendo un reconocimiento al 
doctor Francisco Trigo Tavera, actual se-
cretario de Desarrollo Institucional de la 
Universidad Nacional, a quien “no había-
mos tenido la oportunidad de agradecer 
y reconocer su excelente desempeño 
durante siete años”. 

Este momento también es motivo 
de júbilo para el público que, nueva-
mente de pie, aplaude de manera pro-
longada y fuerte al doctor Trigo Tavera.

FMVZ, Ciudad Universitaria, 9:30.
El maestro de ceremonia anuncia 

que la directora de la Facultad dará un 
mensaje. Una vez más, la gente reuni-
da en el auditorio deja ver su enrome 
alegría.

“Estoy feliz. Gracias a todos por su 
apoyo. En especial, agradezco a Carlos y 
a Paco esta contienda tan limpia y sana; 
somos un equipo; tenemos un gran pro-
yecto para nuestra Facultad. Para mí fue 
muy enriquecedor participar con ellos. 
Los felicito y felicito a sus equipos que 
se involucraron en el proceso de manera 
ejemplar”, señala la doctora Trujillo.

Y añade: “La plática que sostuve 
ayer con la Junta de Gobierno fue muy 
interesante. Permítanme relatarles bre-
vemente el tenor de ésta: Presenté mi 
plan de trabajo, ambicioso, amplio, pero 
que desde mi punto de vista cubre to-
das las necesidades de la Facultad, pre-
vio análisis de sus diferentes áreas”. En 
este contexto, centré mis ideas en tres 
puntos: 

l La docencia, pilar de nuestra for-
taleza y de nuestra Facultad; en ello se 

encaminarán los principales esfuerzos, 
tratando de cumplir cabalmente a lo 
que me comprometí durante mi cam-
paña y ratifico el día de hoy: “Mantener 
los logros de la FMVZ en el campo de las 
acreditaciones, las certificaciones y to-
dos los reconocimientos que se le con-
fieran a la Facultad”.

l La vinculación y el extensio-
nismo con el campo, demanda muy 
sentida de nuestra comunidad que im-
plica brindar mayor atención y servicios 
a la sociedad. Esto se hará, entre otras 
acciones, mediante una modificación 
al Programa de Servicio Social, que se 
pretende sea integral. Igualmente, se 
hará apoyando e impulsando la investi-
gación, a fin de que coaduye a resolver 
problemas prioritarios de México y del 
Continente Americano. 

l Los académicos y los trabaja-
dores administrativos, la fortaleza de 
nuestra Facultad; sin ellos, el desarrollo 
del plan de estudios y las acreditaciones 
no hubieran sido posibles. El destacado 
lugar que la Facultad ocupa actualmen-
te a nivel mundial es un logro de todos.

Durante su intervención, la doctora 
se dirige expresamente al doctor Fran-
cisco Trigo, a quien agradece su apoyo: 
“Las enseñanzas que me dio en estos 
siete años fueron relevantes para mí. 
Sin su ayuda, no estaría hoy aquí”. Inme-
diatamente después se refiere al doctor 
Luis Alberto Zarco, a quien también da 
las gracias: “Él fue el primero que me dio 
la oportunidad de participar en la admi-
nistración y de saber si realmente me 
gustaba”.

“Profesores eméritos, ex directores, 
académicos, alumnos y trabajadores ad-
ministrativos, confíen en mí, confíen en 
su comunidad. Muchas Gracias”.

La gente se para una vez más de sus 
asientos, aplauda prolongada y fuerte-
mente al tiempo que exclama “bravo” y 
“bien María Elena, bien”.

El acto concluye con un goya uni-
versitario y con la tradicional porra de la 
FMVZ, coreados por todos los presentes. 
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nueVo donaTiVo a la FmVZ para aVanZar en 
proyecTo de mejoramienTo genéTico en oVinos

 � En el 2011 se realizó un primer donativo por 2 millones 450 mil pesos, proveniente de los gobiernos Federal y del Distrito Federal
 � El proyecto es de transferencia de tecnologías reproductivas y beneficia directamente al sector agropecuario del DF
 � Presenta la Facultad “Informe sobre avances del proyecto” y anuncia nuevo programa de extensionismo.  Sagarpa Distrito Federal 

dice estar satisfecha con el informe

La Fundación Produce del Distrito Fe-
deral entregó a la Facultad de Medici-
na Veterinaria y Zootecnia de la UNAM 
un cheque por 700 mil pesos, que se 
utilizarán para seguir avanzando en el 
proyecto “Transferencia de Tecnologías 
Reproductivas para el Mejoramiento 
Genético en Ovinos del DF”.

La Fundación hizo el donativo 
a través del doctor Rodolfo Romero 
Membrillo, presidente de Produce–DF, 
el pasado 9 de febrero en una ceremo-
nia efectuada en la Sala de Consejo Téc-
nico de nuestra Facultad.

Ahí, las autoridades universitarias 
y las del Gobierno del DF, así como los 
representantes de Produce explicaron 
que esta es la segunda entrega de un 
recurso que asciende a 3 millones 500 
mil pesos destinados al proyecto: el 
30 de septiembre de 2011, las instan-

cias donantes entregaron a la FMVZ un 
cheque por 2 millones 450 mil pesos, 
equivalente al 70% del monto total; 
la segunda entrega (de la que damos 
cuenta hoy en Infovet), corresponde 
al 20%; de tal manera que faltaría una 
entrega más de 350 mil pesos, equiva-
lente al 10% del recurso total. De los 3 
millones 500 mil pesos, 2 millones 275 
mil provienen del Gobierno Federal y 1 
millón 225 mil del Gobierno del DF.

Pero, en qué consiste el proyecto: 
Fue instrumentado en el marco del Pro-
grama Soporte 2010 de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), 
como parte del Subprograma de In-
vestigación, Validación y Transferencia 
Tecnológica (IVTT) y contempla llevar 
a cabo diversas actividades: lEvalua-
ción del estado reproductivo del reba-

ño (ultrasonografía). lSincronización 
de borregas. lInseminación artificial 
en ovejas. lTransferencia de embrio-
nes. lCongelación de semen y de em-
briones. lCapacitación a productores. 
lCapacitación a técnicos y médicos ve-
terinarios involucrados con los ovino-
cultores del DF. 

A partir de dichas acciones, una de 
las metas del programa es obtener: lPie 
de cría (sementales y hembras). lInse-
minación de borregas de productores. 
lSemen. lEmbriones congelados.

Impacto social: El Subprograma ci-
tado tiene como premisa que en cada 
entidad federativa su instrumentación 
se base en las demandas y necesidades 
de investigación, validación y transfe-
rencia tecnológica propias del sector 
agropecuario; en este sentido, el pro-
yecto pretende impactar socialmente 

El delegado de la Sagarpa en el DF, Carlos Arroyo Santisteban. El presidente en el DF de Produce, Rodolfo Romero Membrillo. El presidente nacional de Produce, Mauricio Lastra Escudero. 
Fotos: Virginia Galván Pintor.
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Izquierda a derecha: Alfonso Ayala, María Rosa Márquez, Isidro Castro, Rodolfo Romero, 
Mauricio Lastra y Eduardo Posadas. Foto: Virginia Galván Pintor.

en aspectos como: lOptimización de 
recursos naturales de la región. lReduc-
ción del tiempo de crianza y desarrollo 
del cordero al mercado. lMejoramiento 
de la eficiencia reproductiva de los re-
baños. lDefinición de época de empa-
dre y de las razas más rentables para el 
productor. lIncremento en la produc-
ción de carne. lMejoramiento genético 
del rebaño ovino. lImplementación del 
manejo nutricional de los rebaños. lEs-
tructuración del programa sanitario en 
la población ovina de productores.

Avances del proyecto: Durante el 
acto en donde se entregó el segundo 
donativo, el doctor Eduardo Posadas 
Manzano, secretario de Producción 
Animal de la Facultad, presentó los 
avances del proyecto e indicó que se 
han comprado animales de registro li-
bres de brucella y paratuberculosis: “Se 
ha adquirido ganado de distintos es-
tados del país, los mejores ejemplares 
de cuatro razas principalmente, Suffolk, 
Charollais, Hampshire y Katahdin”.

Acompañado por los doctores 
Isidro Castro Mendoza y María Elena 
Trujillo Ortega, para entonces director 
interino y secretaria general de la FMVZ, 
el doctor Posadas dijo que también se 
han comprado razas receptoras: “177 
hembras, la mayoría cruza de las razas 
pelibuey y East friesian, con el objetivo 
de que haya una buena producción de 
leche para el embrión”. 

En compañía también del maestro 
Alfonso Ayala Rico, secretario adminis-
trativo de la Facultad, el doctor señaló 
que el proyecto se ha presentado ante 
productores a fin de que se integren 
a éste: “A ellos se les invitó a desalo-
jar a sus sementales para realizar el 

diagnóstico de gestación y, en un mo-
mento dado, hacer la sincronización e 
inseminación”.

Agregó que se ha visitado a pro-
ductores de las delegaciones Milpa 
Alta, Tláhuac y Tlalpan, y se ha efec-
tuado el diagnóstico de gestación a 
634 animales, por medio de ultraso-
nografía: “Nuestra meta era de 1000 
animales; sin embargo, desafortunada-
mente, en la mayoría de los casos esta-
ban gestantes”.

También se ha estado trabajando 
en el reacondicionamiento del Centro 
de Mejoramiento Genético, en donde se 
efectúan las modificaciones pertinentes 
tanto para el pie de cría como para las 
receptoras: “Hemos solicitado la compra 
(todo esto es de importación) de eya-

culadores, vaginas artificiales, conge-
ladora, laparoscopios, microscopio de 
contraste, lámpara de luz y los aparatos 
de ultrasonido, entre otras cosas; asimis-
mo, hemos adquirido todos los produc-
tos farmacéuticos y hormonales”.

En este momento —continuó el 
doctor— en el Centro de Enseñanza 
Práctica e Investigación en Producción y 
Salud Animal (CEPIPSA), que es en don-
de se aloja el Centro de Mejoramiento 
Genético, se obtienen los últimos em-
briones de la etapa reproductiva: “En 
el primer lote se superovularon cuatro 
borregas y se lograron 20 embriones 
transferibles (aproximadamente cin-
co embriones por borrega); en el lote 
dos se superovularon 13 borregas y se 

(sigue en la página 8)
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El secretario General de la UNAM y el director interino de la FMVZ.

La directora se comprometió a trabajar para mantener las acreditaciones 
y certificaciones con que cuenta la Facultad.

Francisco Suárez Gϋemes, integrante de la terna.

Derecha a izquierda, Luis Alberto Zarco y Francisco José Trigo.

El público recibió de pie y con muestras de júbilo, a la nueva directora. 

Carlos Gutiérrez, también integrante de la terna.
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Durante el acto, la UNAM agradeció al doctor Francisco Trigo, actual secretario de Desarrollo 
Instiucional, los siete años que estuvo al frente de la Facultad.

Fotos: Virginia Galván Pintor
 Arreglo: Edgar E. Herrera López

Izquierda a derecha: Francisco Trigo, Francisco Suárez, María Elena Trujillo, Carlos Gutiérrez  y Luis Zarco, a las afueras del Pablo Zierold.

La directora se fotografío con algunos de sus alumnos.

Al término del acto, los presentes corearon el goya universitario y la tradicional porra de la FMVZ, 
incluso el secretario General de la UNAM.  
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La secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, del Gobierno del DF, y el entonces director 
interino de la FMVZ, momentos antes de firmar la prórroga del convenio. Foto: Virginia Galván Pintor.

recolectaron 98 embriones, de los cua-
les 118 se transfirieron a 91 borregas 
receptoras; en el último lote se supero-
vularon 19 borregas y se obtuvieron 51 
embriones trasferidos en 28 borregas”. 

Tras señalar que en lo que va del 
proyecto se han sembrado 162 em-
briones, dijo que la meta es aprovechar 
la próxima etapa reproductiva —que 
abarca de junio de 2012 a febrero del 
2013— para avanzar en el proyecto e 
incluso rebasar las expectativas.

Finalmente, dio a conocer que 
como parte de este convenio, recien-
temente se autorizó el desarrollo del 
Proyecto de Extensionismo para Ovi-
nos del DF, para el cual han sido desti-
nados 2 millones de pesos: “En el marco 
de este proyecto, desde enero pasado 
17 médicos veterinarios de la Facultad 
trabajan en las zonas rurales del DF, en 
donde se realiza un diagnóstico de la 
ovinocultura, así como un análisis de las 
necesidades de los productores.

Más de la mitad del territorio del 
DF es zona rural: Uno de los oradores 
en la ceremonia fue el doctor Carlos 
José Arroyo Santisteban, delegado de 
la Sagarpa en el DF, quien señaló que 
más de la mitad del territorio del DF 
(cerca de 42 mil hectáreas) son de zona 
rural y son fundamentales no sólo para 
conservar el ambiente y el agua, sino 
también para garantizar la seguridad 
alimentaria del país y de la Ciudad de 
México. De ahí la importancia de esta 
zona y de estos proyectos que se desa-
rrollan en conjunto con la UNAM, el Go-
bierno del DF y la Fundación Produce. 

Comentó que actualmente existe 
una gran preocupación porque los in-
formes de organismos internacionales 
como la FAO indican que la inversión 
de México en el campo es muy alta; 

sin embargo, la producción no corres-
ponde y no está relacionada con esa 
inversión. Uno de los propósitos de la 
Sagarpa —precisó— es cerrar esa bre-
cha en beneficio de los mexicanos.

Mencionó que la institución a la 
que representa está satisfecha con el 
informe presentado por la Secretaría 
de Producción Animal de la FMVZ y con 
el uso que se está dando a los recursos 
otorgados para el proyecto, el cual tie-
ne expectativas muy importantes, so-
bre todo la de acercar a la UNAM a las 
zonas rurales del DF.

Por su parte, la doctora María Rosa 
Márquez Cabrera, secretaria de Desa-
rrollo Rural y Equidad para las Comuni-
dades del Gobierno del DF, expresó su 
beneplácito por la llegada a la segunda 
etapa de este importante proyecto que 
conjunta los esfuerzos y el potencial de 
diversas instituciones y organismos con 
el objetivo de coadyuvar a resolver los 
graves y grandes problemas del campo. 

Haciendo eco de las palabras del 
delegado de la Sagarpa en el DF, seña-
ló: “Efectivamente se destina una gran 
cantidad de recursos al campo, de ahí 
la relevancia de proyectos como éste, 
en donde varias instituciones utilizan 
de manera eficiente y transparente los 
recursos”. 

Tenemos plena confianza en la 
FMVZ —afirmó la doctora—, quien dio 
a conocer que será el Programa Univer-
sitario del Medio Ambiente (PUMA) de 
la UNAM, el organismo encargado de 
evaluar y dar seguimiento a este pro-
yecto: “Sin embargo —subrayó— son 
los productores quienes tendrán que 
decirnos si esto funciona o no”.

Cabe destacar que durante el 
evento —en el que estuvo presente el 
doctor Mauricio Lastra Escudero, presi-
dente nacional de Produce— se llevó a 
cabo la firma de la prórroga del conve-
nio que enmarca al proyecto de trans-
ferencia de tecnologías reproductivas.

Nuevo donativo a... 
(viene de la página 5)
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acciones en pro de la preserVación  
del ambienTe en cu y repsa,  

y de sus poblaciones silVesTres
Repsa: 5ª y última parte

anTecedenTes

La Universidad Nacional Autónoma de 
México, a través de nuestra Facultad, la 
Dirección General de Servicios Médicos 
(DGSM), el Programa Universitario de 
Medio Ambiente (PUMA), la Reserva 
Ecológica del Pedregal de San Ángel 
(Repsa), el Instituto de Ecología (IE) y 
el Instituto de Biología (IB) desarrollan 
un programa cuyos objetivos principa-
les son estudiar las enfermedades que 
aquejan a las diferentes poblaciones 
de animales presentes en la REPSA, así 
como controlar y erradicar la fauna feral 
en el campus de Ciudad Universitaria y 
en la propia reserva.

En este sentido, en el número an-
terior de Infovet presentamos la cuarta 
parte de un amplio y completo reporta-
je en el que se dan a conocer los pro-
pósitos, las acciones, los alcances y los 
retos de dicho programa; reportaje en 
el que se desarrollaron temas cómo 
qué es la REPSA, especies animales que 
habitan en ella, importancia ambien-
tal, fauna feral en Ciudad Universitaria, 
control y erradicación de esta fauna, y el 
que hoy nos ocupa, entre otros. 

el Tema de hoy

En esta última entrega nos re-
ferimos a los objetivos planteados 
como parte del programa, a fin de dar 
solución a largo plazo al 
problema de la fauna 
feral en Ciudad Uni-
versitaria y la Repsa. D i -
chos objetivos requieren de:

 | La educación y concientización de 
todas las personas y comunidades 
involucradas en la tenencia de mas-
cotas, que incluya un manejo y un 
confinamiento adecuados.

 | Un marco normativo apropiado por 
medio del cual se realice el manejo 
y control permanente de las pobla-
ciones ferales, asignando las activi-
dades, de manera coordinada, a las 
dependencias participantes, con el 
propósito de garantizar el cumpli-
miento de sus metas. Estas normas 
también deberán incluir aspectos 
relacionados con el manejo adecua-
do de mascotas dentro del campus 
universitario.

 | Recursos presupuestales, humanos 
y materiales para instrumentar estas 
acciones; además de la colaboración 
e involucramiento permanente de 
todas las dependencias y áreas im-
plicadas, en beneficio de la comuni-
dad universitaria.

 | Prevención, es decir, medidas que 
eviten las condiciones que sean 
atractivas para la fauna silvestre y la 
fauna feral, como la colocación de 
contenedores herméticos de basura, 
retiro oportuno de fuentes alternas 

de alimento, integridad y altura 

de la malla perimetral de la Repsa, 
etcétera. 

El objetivo general del progra-
ma es coadyuvar a la preservación del 
ambiente del campus universitario y 
de la Repsa, así como proporcionar 
seguridad y bienestar a la comunidad 
universitaria, además de apoyar la con-
servación de las poblaciones silvestres 
que habitan en la zona.

En cuanto a los objetivos específi-
cos, estos consisten en 

 | Iniciar el monitoreo permanente de 
las poblaciones de los mamíferos sil-
vestres y ferales de la Repsa y de sus 
agentes patógenos, con la finalidad 
de determinar la dinámica poblacio-
nal y epidemiológica de los reservo-
rios, vectores y hospederos, así como 
la estructura y composición de las 
comunidades involucradas en estos 
sistemas.

 | Disminuir y controlar la población 
canina y felina en el campus  univer-
sitario, incluyendo la Repsa.

 | Evitar que la fauna feral afecte a la 
fauna silvestre de la REPSA.

 | Evitar que se presenten contingen-
cias relacionadas con zoonosis, agre-

siones físicas y/o accidentes viales 
provocados por la fauna feral.

 |Educar y sensibilizar a la co-
munidad interna y externa 
(alrededores) en materia de con-
servación de la Repsa y todos 
sus componentes.
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EL Equipo de Baloncesto de la Facultad 
de Medicina Veterinaria y Zootecnia de 
la UNAM se adjudicó el primer lugar en 
el Torneo de Aniversario de la Escuela 
Normal de Tenancingo, Estado de Mé-
xico, que incluyó varias disciplinas de 
conjunto e individuales.

Para lograr el triunfo, nuestro re-
presentativo varonil se enfrentó a tres 
diferentes equipos de la región y en la 
final sostuvo un partido bastante reñi-
do con el equipo anfitrión, al que logró 
vencer por un marcador de 52-40.

Actualmente, esta escuadra es di-
rigida por el profesor Mario Martínez 
Gaona, quien desde 1990 ha entrena-
do a varios equipos universitarios, lle-
vándolos al triunfo. 

Desde el 2011 el profesor está a 
cargo del equipo de Veterinaria, para 
el cual tiene metas muy ambiciosas 
como la de llegar a ser campeones de 
los Juegos Interuniversitarios: “Este 
año se trabajará intensamente para 
lograr que el conjunto, que es muy 
joven, se coloque entre los seis me-
jores del campeonato universitario y, 

posteriormente, en el 2013, logre ser 
campeón”.

En entrevista para Infovet, el pro-
fesor comentó que el equipo trabaja 
cuatro días a la semana: tres días de en-
trenamiento y uno de juego. 

El entrenamiento se basa en tres 
aspectos: acondicionamiento físico, 
técnica-táctica y juego; éste último, 
que sirve de práctica, se lleva a cabo 
en el marco de la Liga de Baloncesto 
del Sindicato Mexicano de Electricistas, 
concluyó.

Los integrantes de nuestro repre-
sentativo de baloncesto son:

Ángel José Tzuc Salinas (capitán).
Antulio Escamilla.
Ricardo Escamilla.
Enrique Olloqui.
Agustín Medina.
José Garduño.
Antonio Zepeda.
Joel Sierra.
Luis Ocampo.
Felipe Ocampo.
Alejandro Anzaldo.
Rafael Aguilar. 
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comunidad

EL pasado 20 de febrero, en pleno ejercicio de sus atribuciones, la Jun-
ta de Gobierno de la UNAM designó a la doctora María Elena Trujillo 

Ortega como directora de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, 
para el período 2012-2016.

Luego de analizar los resultados del proceso de auscultación entre 
nuestra comunidad, de estudiar el currículum vitae y el plan de trabajo 
de quienes conformaron la terna, y de entrevistarse con cada uno de los 
aspirantes a ocupar el cargo, los integrantes de la Junta de Gobierno acor-
daron que la doctora Trujillo Ortega —quién durante los últimos tres años 
se desempeñó como secretaria General de la FMVZ— es la académica in-
dicada para dirigir y coordinar los esfuerzos y el trabajo que lleva a cabo 
la Facultad en los ámbitos de la docencia, la investigación y la extensión 
de la cultura.

La nueva directora tomó posesión el martes 21 de febrero en una 
ceremonia efectuada en el auditorio Pablo Zierold Reyes de Ciudad Uni-
versitaria, en donde se dieron cita autoridades, académicos, alumnos y 
trabajadores administrativos de la Facultad para conocer el mensaje de la 
doctora, pero, sobre todo, para mostrarle su solidaridad y apoyo en esta 
nueva etapa que comienza al frente de la Facultad.

Ejemplar y digna de la comunidad universitaria fue esta muestra de 
apoyo y solidaridad en la que sobresalieron las expresiones de alegría y 
júbilo, tan ejemplar y digna como la participación de nuestra comunidad 
en todo el proceso de designación de director, caracterizado por la amplia 
participación de diversos grupos y sectores, y en el cual se demostró que 
la diversidad, el pluralismo y la libertad son los postulados del trabajo y la 
convivencia en la FMVZ

Mediante Infovet, la Dirección de la Facultad hace un reconocimien-
to al personal académico y administrativo, así como al sector estudiantil 
que participaron en el proceso, así como a la Rectoría y a la Secretaría 
General de la UNAM, al Consejo Técnico de la Facultad —máximo órga-
no de gobierno académico— y a la Junta de Gobierno, pues su trabajo, 
colaboración y apoyo hicieron posible que el proceso se desarrollara en 
un ambiente de orden, tranquilidad y respeto hacia las ideas, opiniones y 
propuestas de los diversos grupos y sectores.

¡Enhorabuena!   
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